



# *Lectura del Día del Maestro Espiritual (Gurú Purnima) 2017*

Área Devocional  
Organización Internacional Sathya Sai-México

## La triple promesa

¡Encarnaciones del Divino Atma! ¡Sólo es Gurú (Maestro espiritual) o preceptor aquel que imparte el conocimiento superior mediante el cual todo lo que necesita saberse se sabe, y sin el cual todo lo demás es inútil! (...)

Hoy en día en todo el mundo se escucha acerca de planes para construir una nueva sociedad. La provisión universal de las necesidades diarias y de varias comodidades, y la distribución de la riqueza por igual son algunas entre las metas declaradas de este movimiento. Esto puede ser deseable. Pero, ¿es práctico? Puede ser posible distribuir igualmente bienes y posesiones, amenidades y comodidades. Pero, ¿es posible limitar igualmente los deseos de todas las personas? Si los deseos no están limitados igualmente, seguro habrá frustración. (...) De acuerdo con los visionarios de India, la fuente de todo el alimento que uno consume, el poder que sostiene todas las cosas vivientes y la base de todos los objetos en la creación es Dios. Es debido a que ésta verdad básica ha sido olvidada, que el mundo de hoy está acosado por hambrunas, conflictos, guerras y conmociones.

Debemos inquirir profundamente si las necesidades diarias, las comodidades y placeres disfrutados por el hombre son creados por el hombre o por Dios. ¿Puede el hombre crear la tierra sobre la cual se cultiva su alimento? ¿Puede él producir agua? ¿Puede él controlar el aire? ¿Puede él crear la madera en la cual el fuego está latente? Todos éstos pueden ser creados solamente por Dios y están más allá del poder del hombre. (...)

Cuando comencé Mi discurso, Me dirigí a ustedes como "Encarnaciones del Divino Atma". En el Bhagavata y en el Gita el Señor ha declarado: "Todos los seres en la creación son manifestaciones de un fragmento de Mí mismo". Lo Divino está manifiesto en cada ser. Sólo cuando se comprende ésta verdad se puede conocer el significado del término "Encarnaciones del Divino Atma". Al contrario, basándose en las diferencias de las capacidades físicas e intelectuales, los hombres desarrollan odios contra los demás. Cuando ese odio crece en la sociedad, se deben tomar medidas correctivas. (...)

Hoy estamos celebrando Gurú Purnima. ¿Cuál es el verdadero Gurú Purnima? ¿Es simplemente el día de luna llena en el mes de Âshadha? Éste es el punto de vista común. Pero los grandes le han dado otros significados. Un significado es que fue el día en el cual Vyasa comenzó a escribir el Brahma Sutra. También fue ese día que Buda alcanzó la iluminación y les enseñó a sus discípulos: "Todo es aflicción; Todo es transitorio; Todo es vacío". Por éstas razones, el día se conoce como Gurú Purnima, Vyasa Purnima o Buda Purnima.

En este contexto, se puede preguntar: ¿Quién es digno de ser un Gurú (Maestro espiritual) y quién es digno de ser un discípulo? (...)

El verdadero Maestro es el que no tiene ningún ego o egoísmo, y puede elevar al discípulo a su propio nivel. El vestirse con una túnica azafrán, el pronunciar unos pocos mantras y exponer algunos textos son las señales de muchos Maestros en estos días.

Las señales de un verdadero Maestro son: amplitud de corazón, absoluto desinterés, pureza en el vivir, estar libre del deseo de tener posesiones, ausencia de envidia y ecuanimidad en su conducta hacia cada uno. El estar libre de envidia es una cualidad esencial en un Maestro o en un discípulo, porque la envidia es la causa raíz de muchos males.



# *Lectura del Día del Maestro Espiritual (Gurú Purnima) 2017*

Área Devocional  
Organización Internacional Sathya Sai-México

El papel del Maestro es conducir al discípulo en el camino hacia Dios. Debe enseñarle el verdadero propósito para el cual ha de usar sus órganos sensorios - sus ojos, su lengua y sus miembros. Todos los sentidos deben ser usados para descubrir y experimentar lo Divino. (...)

Todas las personalidades divinas toman su advenimiento para algunos fines definidos. No se desvían de ellos en ninguna circunstancia. La naturaleza esencial de Swami es del mismo carácter. El amor divino de Swami no tiene traza de egoísmo en él. Es absolutamente puro. Swami sabe sólo cómo dar, no cómo recibir. La mano de Swami es sostenida arriba para conferir algo, no la estira para buscar algo. Además, una vez que Swami declaró, 'Ustedes son Míos'; no importa en qué malos pasos puedan andar, Swami no los abandonará. Podrían preguntarse por qué alguien que ha sido aceptado por Swami como 'Suyo' debe estar sujeto a dificultades y problemas. Estos problemas son consecuencias de sus propias acciones. Deben velar por que su conducta sea correcta. Si, suponiendo que el Señor bendice a un hombre con cien años de vida, éste no debe inflarse de orgullo y empezar a saltar de un árbol en la confianza de que él vivirá un siglo. Puede que viva cien años, pero puede romperse la pierna en una caída. Así que, al aceptar la bendición de Dios, deben también tratar de llevar vidas rectas.

Cuando le he dado Mi palabra a alguien, aún si se alejan de Mí, no sentiré ninguna mala voluntad hacia ellos. Aunque Me calumnien, continuaré amándolos. Cumpliré con Mi promesa hasta el final. Algún día volverán al camino recto.

Obligados por las circunstancias, pueden tener lugar algunos cambios. No son permanentes. No cambiaré mi curso debido a tales eventos. Ésta es mi segunda resolución.

La tercera es: Cuando yo emprendo algo porque siento que es para el bienestar de todos y que es bueno para la sociedad en general, no lo voy a dejar, no importa lo que suceda. Aunque el mundo entero esté en contra mía, no me echaré para atrás, sólo iré hacia adelante.

(...) Éstas son Mis tres resoluciones y estoy determinado a cumplirlas y a dar el ejemplo. Sólo entonces los demás seguirán estos ideales. Lo que el país requiere hoy en día son personas con ideales, no con antojos. Los deseos pueden cambiar de vez en cuando, pero los ideales permanecen mucho tiempo después que uno ha muerto. De ahí que cada uno debe tratar de vivir de acuerdo con algún ideal. Deben llevar vidas ejemplares. Deben volverse nobles almas y obtener la verdadera bienaventuranza que sólo puede venir de lo Divino.

En éste día de Gurú Purnima, traten de transformar su corazón haciéndolo puro y sagrado. La pureza es la verdadera característica de un ser humano. Esta pureza debe manifestarse en todo lo que se haga: en los pensamientos, en lo que se ve o dice y en todo lo que se hace. Sólo cuando desplieguen tal pureza podrán volverse encarnaciones del Divino Atma. Entonces la distinción entre lo Divino y lo mundano desaparece. Todo se diviniza. La diferencia entre el objeto y el sujeto también desaparece. Entonces todo se vuelve pleno, completo. La realización es esa plenitud, ése es el verdadero Gurú Purnima, no la ofrenda de un ritual a los pies de algún Maestro y el obtener un mantra de él. Resuelvan hoy mismo volver sus pensamientos hacia Dios para esforzarse por la purificación de sus corazones y buscar la autorrealización.

**Fragmento del discurso pronunciado por Bhagavan Sathya Sai Baba el 13 de julio de 1984.**